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航锦科技 企业文化

航锦科技蔡卫东：走“化工 军工”双主业发展之路
7 月 9 日晚间，公

司率先在深市公布半年

报，引发众多关注。

7月 10 日晚 8:30，

天风证券主持召开电话

会议，对年中报进行解

读。公司是天风证券在

军工版块唯一一家估值

十几倍的优质企业。公

司董事长蔡卫东、军工

方实际控股人张亚、公

司副总经理徐子庆、董

事会秘书王东冬出席会

议，与参会者交流互动，

介绍公司上半年生产经

营及资本运作情况。天

风机械军工首席分析师

邹润芳、研究员李鲁靖

主持会议。

2018 年 1-6 月份，

公司实现营业收入

18.3 亿元，同比增长

22.3%，其中军工业务营

业收入 1.17 亿元，同比

增长 67.55%；上半年归

母净利润 2.41 亿元，同

比增长高达 295%，军工

版块实现净利润 3070

万元；上缴税金 2.87 亿元，同比增长

98.2%。天风证券认为，公司“化工 + 军

工”双主业发展战略成效正在逐步显现，

优异的业绩亦展示了公司领导团队卓越

的管理水平。

“企业潜力有多大，主要在于管理。”

董事长蔡卫东表示，上半年成绩的取得，

是公司顺应当下经济发展，走军民融合

之路的必然结果，同时也离不开公司高

管团队在管理上的“南学北用”。将南方

企业中的先进管理方式、管理理念带入

公司，实现精细化管理。

（下转第二版）
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7 月 10 日，作为今年深市首家公布半年报的公司，航锦

科技交出了一份令人欣喜的答卷：营业收入 18.3 亿元，同比

增长 22.3%；净利润 2.41 亿元，同比增长高达 295%；上缴税

金 2.87 亿元，同比增长 98.2%。这反映了航锦科技“化工 +

军工”双主业的成效，以及公司团队卓越的管理水平。

昨日，上海证券报记者走入航锦科技，与公司董事长蔡卫

东及其带领的高管团队面对面交流。位于葫芦岛的航锦科技

化工厂区，到处绿树掩映、鲜花绽放，若不是稍远处的化工设

备，无法想象身处一个重化工企业的园区里。时不时走过的员

工精神饱满，脸上挂着幸福的笑容。

“一个管理者，只有以认真的态度做好精细化管理，将企

业的事当成自己的事，才能真正管好企业。”蔡卫东告诉记者：

“以往都说‘投资不过山海关’，但我接触后发现，东北的企业

很多也是有很大潜力的，关键在于管理。作为一个南方企业管

理东北企业成功的实例，我愿意分享我的经验，让更多人认识

到东北的机会。”

精细管理 孕育化工“现金奶牛”

航锦科技化工板块前身为葫芦岛的锦西化工厂，已有

79 年的生产历史，曾经是我国八大化工生产基地之一和国

家 500 强特大型企业。

但就是这样一个有着光荣传统的化工企业，前些年随着东

北经济放缓，陷入资不抵债的困境。2016年新余昊月成为公司

控股股东。蔡卫东带着他的管理团队进入航锦科技，公司正式

开始了复兴之路。

“我们的战略就是走‘化工+军工 '的双主业发展之路：化

工板块，要做精做细，而军工板块，要做大做强；利用化工板块

产生的现金流收购军工资产，进一步做大军工板块。”蔡卫东认

为，做好化工板块，对于公司实现发展战略有着重要的意义。为

此，蔡卫东将多年任职韩企的管理经验以及南方的精细化管理

理念带到了航锦科技。“去芜存菁、正本清源”，堵塞“跑冒滴

漏”，严格各项管理，公司面貌焕然一新。

以采购为例，公司主要采购的 5 种原材料原来有四

种是独家供货，价格偏高。蔡卫东很快就发现了这个积

弊，除丙烯只有中石油有充足货源外，其他都引入多家供

应商比价供货，供货价格大幅降低。比如采购煤，以前大

家想当然地认为抚顺煤矿距离企业近，价格肯定便宜。5

月份公司采购煤时，采取比价方式，发现路途要远一半以

上的大同煤，价格竟然比抚顺煤低了 10%。（下转第二版）

日前公司总经理丁贵宝强调，公司各级领导干

部能上能下，要有能力会管理，敢负责有担当。

公司在领导干部队伍建设上不搞终身制，注

重的是工作能力和责任担当。近期公司解聘了 10

余名中层干部，启

用了 7 名有知识

懂管理的年轻干

部，在全体员工当

中引起较大反响。

公司不唯“文凭论”、不唯“年龄论”地聘任各级管

理干部，选拔培养具有高学历又具有基层管理经

验的年轻干部，注重的都是能力，这符合公司的发

展方向，是公司实现可持续发展的需要。能者上，

庸者下，平者让，公司正在积极的健全、完善，公

平、公正、公开的干部任用选拔机制，为公司的未

来发展储备更多的“新鲜血液”，消除“断层”，使

领导干部队伍的梯队建设更加完善。

作为一名领导干部，能力是必须具备的，这个

能力是对工作内容

的熟知与掌握，是

对工作职责的坚守

与担当，是对企业

的忠诚与维护。领

导干部的能力在工作中体现，在责任与担当中提

升，正所谓能力越大责任越大，当然做出的成绩也

越大。各级领导干部一定要坚守自己的职责，用能

力、用行动，带领全体员工，向着 2018 年事业计划、

三年规划目标，做大做强的美好愿景努力奋进！

领导干部要有能力敢担当
◆本报评论员

公司各单位乘上半年强劲生产态势，进一步夯实安全生

产管理，加强现场检查督导，严格执行“八证”制度，为下半年

生产提供安全保障。图为安全管理人员在氢气充装系统现场

指导操作。 杨宇 文 / 摄

7 月 10 日，公司早调度会，

总经理丁贵宝强调：干部能上能

下，不唯文凭论，不唯年龄论，最

重要的是能力，干部要会管理、有

作为、敢担当。

公司针对 7 月 3 日 18 时 40

分，钛业公司氯化车间 1# 生产线

尾气淋洗 4# 碱塔发生爆裂，导致

1# 生产线停车所暴露出的钛业公司

在生产管理方面存在的诸多问题，

对钛业公司领导层进行调整，对原

管理层负有领导管理责任的相关领

导给予绩效考核，做出处罚。公司

要求钛业公司认真吸取事故教训，

迅速落实整改措施，科学稳妥地检

修损坏设备，恢复生产。进一步强

化管理，建立健全安全生产管理体

系，确保生产装置安全稳定运行。

总经理丁贵宝宣布，钛业公司

不再执行子公司管理模式，除财务

单独核算外，生产工艺、设备维

护、安全、环保、财务、现场管理

等所有日常基础管理工作全部纳入

公司体系内管理，要求公司各职能

部门要做好管理对接，严格执行各

项考核管理制度。他说，公司的领

导干部要能上能下，公司在选拔任

用干部上不会唯文凭论、唯年龄论，干部最重要

的是能力，能力的大小决定成绩的大小。公司正

在积极健全、完善领导干部队伍的梯队建设，消

除断层现象。 （王静波）

+


